

Traditioneller Schäferlauf Bad Urach

19 - 22. Juli 2019

Das schönste Heimatfest im Ländle seit 1723



©Uwe Hihn

Bereits zum 144. Mal messen sich Schäfer und Schäfertöchter in Wettläufen um die Würde des Schäferkönigspaares. Umrahmt wird dieses altschwäbische Heimatfest von einem farbenprächtigen Festzug, der von rund 2200 Teilnehmern in Blaskapellen, Trachtengruppen und auf Festwägen gebildet wird. Der Uracher Festzug ist einer der wenigen im Land, der vollständig ohne motorisierte Fahrzeuge auskommt. Festwagen und Gespanne werden komplett von Pferden, Ziegen oder Ochsen gezogen.

Der Schäferlauf ist eingebettet in die landschaftliche Kulisse des Biosphärengebiets Schwäbischen Alb und in das historische Ambiente der Bad Uracher Innenstadt, deren Architektur bis ins frühe 15. Jahrhundert zurückreicht.

Als weiterer Höhepunkt des Festwochenendes steht bereits am Samstag das Leistungshüten auf dem Programm. Dabei müssen Berufsschäfer mit ihren Hunden eine Schafherde durch einen Prüfungsparcours führen und dabei verschiedene Aufgabenstellungen meistern.

Der Uracher Schäferlauf findet seit 1723 alle zwei Jahre statt. In seinen Grundzügen schließt das Fest an die Ursprünge der Entstehungstage an, ergänzt durch zeitgemäße Neuerungen, die dem „Uracher Schäferlauf“ seinen immer wieder frischen und lebendigen Charakter verleihen.

Der Uracher Schäferlauf präsentiert sich so stets aufs Neue als lebendiges Kulturgut, welches zu einem großen Teil von jungen Menschen in den verschiedenen Tanzgruppen, Musikkapellen oder auch im Festspiel D`Schäferlies weitergetragen wird. Neben Bad Urach wird der Schäferlauf heute noch in Markgröningen und in Wildberg durchgeführt. Infos unter. www.badurach-schaeferlauf.de

Programmhöhepunkte:

Freitag, 19. Juli

Festeröffnung und Schäferlaufabend

mit Musikkapellen aus der Region, Fassanstich durch Bürgermeister Rebmann, Einmarsch der Schäferlaufgruppen. (Festzelt, 19:30 Uhr)

Festspiel „D'Schäferlies“

(Festhalle, 19.30 Uhr)

Samstag, 20. Juli

Leistungshüten (Hüte Gelände Wittlingen, 7.30 Uhr)

Marktplatzhock (Bewirtung durch Vereine ab 16.00 Uhr, Blasmusik ab 18.00 Uhr)

Live Musik (ab 18 Uhr Festzelt und Marktplatz)

Sonntag, 21. Juli (Haupt Tag)

Kleiner Festzug (Innenstadt, 8.30 Uhr)

Übergabe von Zunftlade und Schäferfahne, Tanz des Bürgermeisters und der Kreisreiterpaare (Marktplatz, 9.00 Uhr)

Großer historischer Festzug (Innenstadt, 11.00 Uhr)

Hauptprogramm: Traditionstänze, Wettläufe und Krönung, Schäferreigen u.a. (Festplatz Zittelstatt, ab 11.45 Uhr)

Festspiel „D' Schäferlies“ (Festhalle, 16.00 Uhr)

Unser Angebot über die Festtage von Freitag – Sonntag 2 Übernachtungen

Doppelzimmer classic Euro 132 pro Person

Doppelzimmer superior Euro 159 Euro pro Person

Landhausstudio Euro 175 Euro pro Person

Preise incl. reichhaltigem Frühstück und einem 3-Gänge Abendessen am Freitag oder Samstag | Tafelwasser

Stephan Schlecht Hotel-Metzgerei „Rößle“ GmbH
Uracher Straße 30/32 · 72581 Dettingen/E. · Tel 07123/9780-0 Fax 9780-10
www.hotel-metzgerei-roessle.de

